
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 4 DE NOVIEMBRE DE 1811.

SAN CARLOS BORROMEIO OBISPO.

El jubileo está en la capilla escuela de Christo sita en los Franciscos Descalzos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 45' y se pone à las 5 h. 14. Es el 19 de la luna, sale à las 7 h. 00' noche y se pone à las 5 h. 22' madr. del 5.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. alta à las 4 h. 4' madr. || Seg. alta à las 4 h. 28' tard.
Prim. baxa à las 10 h. 15' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 37' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 14 de Septiembre. — Una carta supuesta de Schaffhausen en Suiza demuestra quan completamente destruida se halla la libertad de la imprenta en el Continente. Refiere que la Regencia de España envia diputados à Madrid y Paris à fin de someterse, y que continúa siendo muy considerable la desercion de ingleses y españolas. Este es un artificio de Buonaparte para reprimir las quejas que ha producido la continuacion de la guerra en España y las pocas esperanzas de su conclusion. De este modo se hallan las naciones del Continente extraviadas por las imposturas de Buonaparte.

Gibraltar 19 de Octubre. — Las subscripciones, que inserta el *Gibraltar Chronicle* para las tropas que manda el general Ballesteros, ascienden 2210 pesos fuertes y 2 rs. vu. se continuaban recibiendo subscripciones.

No habiendo llovido algunas semanas en un lugar de la alta Silesia, cosa muy natural por no haber caído una gota en toda la comarca, se pensaron los habitantes que esta gran sequedad provenía de que las mugeres habían continuado sus acostumbradas faenas en la semana de ténporas. Se determinó que para expiar tanto delito todas las mugeres se remojaran en estanque inmediato; y hubo convocatoria general del bello sexô que con el baño frío aplacaban la venganza del cielo en presencia de inmenso número de mirones. Tres viejas que no concurren al tiempo y sitio señalados, son tenidas desde entônces por bruzas.

El poema épico de Luciano Buonaparte intitulado *Carlomagno* está para darse á la imprenta: creemos que por *delicadeza fraternal* presentará una copia à Napoleon ántes de publicarle.

Cartas recibidas de Suecia nos informan de que Bernardotte se afana por congraciarse con la clase mas ínfima de los naturales. Se dice que ningun frances ha entrado en el consejo de estado; por Bernardotte exerce libremente su autoridad despidiendo de su servicio à quantos nobles suecos le desagradan. El grande objeto de su política actual es de adquirir el afecto del pueblo, y esto lo ha conseguido algun tanto, si hemos de dar crédito à las noticias.

Una carta recibida de Harvich dice lo siguiente: hace algunos dias que salieron del Texel cinco navios de línea y dos fragatas pero apenas descubrieron nuestra esquadra de bloqueo, que à pesar de componerse solo de tres navios de línea, dieron fuerza de vela para volver à quartel de salud. Es admirable lo animosa que se presenta la marina de Buonaparte; y una lástima que este emperador se fatigue en inspeccionar personalmente la construccion de buques en Am-

beres y otras plazas, quando ~~cabe~~ poca duda que llegarán á formar parte de la marina británica.

NOTICIAS DEL REYNO.

Lima 8 de Junio. — „El Virreynato de Buenos-Ayres y lo mismo Chile se obstinan en seguir en su plan de independencia, negando la obediencia al legítimo Gobierno de las Córtes y la Regencia de España é Indias. Acá, gracias à Dios, no se respira mas que fidelidad; aunque no nos faltan trabajos. El apoderado de D. Vicente Morales Duarez, Diputado en Córtes, exhibió ayer los documentos correspondientes del Supremo Consejo de Regencia, en que á dicho Señor se le confiere la plaza de Alcalde de la Real Audiencia de Lima: inmediatamente se decretó por S. E. su cumplimiento y desde este dia le corre su sueldo. Tenemos mucha satisfaccion en ver que el Gobierno se acuerda de los beneméritos americanos.“ (Carta particular.)

NOTICIAS DE CADIZ.

✱ AVISO. *La Inquisicion sin máscara* por Natanael Jombob: se vende en los puestos de papeles públicos. La solidez con que está escrita esta disertacion, los profundos conocimientos que demuestra tener su autor, y el verdadero espíritu de christianismo que respira en todas sus páginas, hace sumamente recomendable esta obrita que se ha empezado á publicar. El público ilustrado desea con ansia su pronta continuacion, pues de ella se promete los mas felices resultados, tanto por lo respectivo á asegurar nuestra libertad civil, como por lo tocante á la pureza de nuestra religion, alterada con mezclas ajenas de su amor á la humanidad que la distinguía en los primitivos tiempos, segun se demuestra en esta obra.

X OTRO. Contestacion lógica á la carta de I. O. F. que se halla al principio del Diario Mercantil de 12 y 13 de Octubre.

X OTRO. Carta de un nuevo reflexionador al Anti-Apolo- gista de la Inquisicion , ó sea nuevas reflexiones sobre las que manifiestan si es útil ó perjudicial el Tribunal del San- to Oficio. Se hallarán en la oficina de este periódico; y en casa de Font y Closas calle de S. Francisco.

OTRO En la Real fábrica de hules de seda de D. Die- go Cónsul Jove establecida muchos años hace en la calle de S. Rafael núm. 10 ademas de las muchas prendas hechas del mismo hule que en ella se venden , hay igualmente lustres superiores para botas que dán flexibilidad á la piel á 6 rs. por menor y á 5 por mayor cada tarro de lata , y los hay con doble porcion : trompetillas acusticas de varias hechuras para los sordos , y para que oigan quatro tantos mas los que oyen bien á 40 50 y 60 reales cada una : quadernos con sus correspondientes avios para poder escribir 3 y 4 cartas á un tiempo á 50 y 60 rs. : pañuelos blancos y de colores , impenetrables al agua desde 25 á 60 rs. cada uno; bombitas de cristal para apagar las luces con estrépito ; y máquinas Galvánicas con su correspondiente explicacion im- presa para curar á sordos , ciegos , peralticos , y de otros va- rios achaques desde 20 ps. fs. hasta 60 : con otras particula- ridades que solo se venden en dicha fábrica.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno,
por S. M., plazuela de las Tablas.